

# LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICIÓN LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

## UN MILAGRO SINGULAR

—Ca! no vendrá esta noche; hace fresquillo y está muy, delicado; tiene mucho calafateo, según él dice.

—Se conoce que ha comido pan de muchos hornos—repuso el Alcalde.

—¿Qué significa eso?—repuso la mujer del molinero.

—Que ha corrido muñón mundo, muchos azares, y es un observador con criterio analítico—repuso el albeiter, que a la sazón ejercía de médico de las personas y de las bestias.

—Parece que se acerca, sí, es su modo de andar, él es.

—Buenas noches, señores ¿de qué se trata? ¿Hay cabildo casero? Veo aquí mucha gente reunida.

—Que las tenga Vd. muy buenas, tío Pedro, contestaron todos a la vez con el acento de un deseo satisfecho.

—Pues, en realidad y sin ánimo de ofenderle, dijo el amo de la casa, esperábamos a Vd., y mientras llegaba, hemos hablado de todo, aunque de nada entendemos, como buenos españoles. Primero, de política, sobre si caerá todo el ministerio o si será modificado, quedando el molinero y saliendo los maquinadores del dinero nacional. Luego de la langosta con a las y de la de pantalones, y después de la guerra y de la paz.

—¿Y qué han sacado en limpio? objetó el tío Pedro.

—Lo de siempre, pasar el rato y dar pases morirnos de téreo.

Dá pena el pensar en esas cosas, porque no se ve el remedio a tanta desdicha, y los gobiernos apretan más que un dolor, es preciso que paguemos los vidrios rotos de esas guerras, dijo el tío Pedro.

—Pues, reñude Vd. la conversación del otro día, se fué Vd. en lo mejor de ello, a bien que estamos en Cuaresma.

El tío Pedro se sonrió bondadosamente y contestó: Ciertamente que la metria es inagotable, pero es preciso mucho comedimiento y competencia para tratar siquiera las piezas de Dios, porque a lo mejor mete uno la pata sin darse cuenta, y eso es imperdonable a una persona que no tiene autoridad ni obligación de hablar en público de esas cosas.

Las ideas que la otra noche vertí para vosotros, no sé si son sanas y dogmáticas pienso que sí, pero debo decirles que yo las suelto y las profeso, porque como Jesús hizo sus prosélitos entre los más humildes, y desde entonces acá ha llovido mucho, resulta que ahora como entonces únicamente cuando el hombre llora o encierra lágrimas que compadece, es cuando a su atribulado corazón se adaptan mejor los consejos del Redentor, que con sus promesas abre al espíritu aliviado y a los corazones generosos horizontes de vida de luz y de esperanza. No parece si no que está presente cuando lloramos, y que nos está repitiendo al oído aquello de «Yo soy el camino, la verdad y la vida. Yo soy la luz del mundo el que en mí creas no andas en tinieblas. Venid a mí todos los que estás cargados que yo os aliviaré».

Los que engordan, los que gozan, los que nadan en el mar, todo los marcas viento en popa, gracias que aparten la forma externa de cristiano. Elogian la glo que aquel beatísimo latigo ..

doctrina Evangélica, porque eso viene siempre muy bien, pero en el fondo n. V. que parezca para distribuirlo en reliquias diferencia de los fariseos que azotaron a Jesús más que en el traje.

En esas personas cuyo número excede a toda ponderación, de todas clases colores y matizadas, no influyen nada los mandatos y consejos de Jesús para corregirse, ni en su doctrina educan su corazón y su espíritu, falta el principal estímulo y resorte para que crean y vivan la esencia de la doctrina que esteriorizan con irreflexión, el peligro, el dolor, las privaciones, las lágrimas.

Tu, Juanillo, dijo el amo de la casa, aviva esta lumbre, traes una gavilla de sarmientos y cierra la puerta, que el soporte ese corta como navaja de afeitar. Esta noche no se escapa usted, tío Pedro hasta que no acabe de contarnos cosas.

Hombre, esto es inacabable, y además son opiniones exclusivamente mías que no sé si serán heréticas, aunque es timo que no. He reflexionado mucho y mi convicción está muy arraigada, quizás esté equivocado, si lo estuviere rectificaria.

Pues, mire usted, a nosotros nos gustan y las creemos. Siga usted, tío Pedro, no son más que las ocho, aún hay noche, digeron algunos.

No de otra suerte, prosiguió el tío Pedro, se explica el que cuando Jesús predicaba haciendo milagros y prodigios, por regla general no se seguían más que los humildes, esto es, los que en todos los países y en todos los siglos pasan la vida sufriendo y socorriendo a los que sufren.

### Los humildes de corazón.

En una ocasión, solamente una vez, oyeron todos sin excepción, desde el Pontífice hasta el último chiquillo. Pero en esa ocasión no fue Jesús el que hizo el milagro.

—¿Qué dice V., tío Pedro? Mire usted que eso parece una herejía.

—Lo parece, pero no lo es, contestó tranquilamente el tío Pedro. He querido decir que aunque Jesús dirá el impulso efusivo, el milagro lo hizo otro. ¡Y cosa rara! La piedad cristiana, removiendo obstáculos, ha descubierto todos los prendas que pertenecieron a Jesús, y los instrumentos que sirvieron a su afrentosa pasión, los cuales, distribuidos en pequeñas partes, son objeto de veneración en el mundo cristiano, pero es que hizo un cuidado y causal milagro que nadie excepto a la obediencia de Jesús, ni su deseo de su muerte nadie da credo de él, se ignora si estará con Jesús en el Cielo o ignorado en la tierra para siempre.

Nos confundie V., dijo el albeiter, ¿Quién hizo ese milagro?

Y el tío Pedro, desentendiéndose de la observación, prosiguió diciendo:

Bien es verdad que Jesucristo no hizo ni ha vuelto a hacer un milagro o prodigo de tal naturaleza, arrepentido quizás (vaiga el modismo, por que Dios no se arrepiente ni tiene por que arrepentirse de nada...)

—De qué? interrumpieron varios: ¿De haber hecho el milagro? Pues no dice V. que no lo hizo él? Nos tiene usted impacientes.

—Se arrepintió, señor es, de haberse apartado para nacer tan prodigo.

Es, que es un perfectísimo modelo de humildad y mansedumbre, se sintió cuando en el maravilloso templo de Salomón co-

mostró el que era el latigo ..

—(Oh) exclamaron todos. Y desea-

—¡Ca! —dijo el socarrón del barbero

con mucha sorpresa: para corrección de afadijan, iguala al que ocultan en su seno tunantes de todas clases, colores y condición social que abundan demasiado.

El Alcalde reprimió una mueca de desagrado, consultó su reloj y dijo a su esposa, las nueve punto el abrigo y trae- me la capa.

—¿Tan pronto se van ustedes? Es temprano, y el tío Pedro...

—Yo sentiría haber molestado.. pero en tal caso ha sido involuntariamente y pido perdón, contestó el aludido. Lo que yo he dicho y lo que deseo que haga el latigo de aquel mansísimo cordero que por nosotros murió en la Cruz, es que a

fuerza de zurriagazos arregle cosas, pues que están deshonrando a la humanidad los que son indignos del nombre de Cristianos. He dicho.

Muy bien, dijeron casi todos, y corrieron a abrazar el tío Pedro.

La alcaldesa entusiasmada, iba a hacer lo mismo con todo el pudor de sus cuarenta años, pero su marido la contuvo con un despiadadopellizco, diciéndole muy quedo al oído. ¿Qué vas a hacer? ¿No sabes que la política no tiene entrañas, y tu entusiasmo pudiera hacerme perder la

vota y la jefatura del partido en este pueblo?

**X.**

## CUATRO FABULAS DE LUIS CASIO

### I

Un famoso médico refiere que la lengua habló un día de este modo a las orejas:

—Eh, señoras oyentes! ¡Por que vosotras, que estáis más desocupadas, sois dos en la persona, y yo, que formo la palabra, soy único!

Rebusieron las orejas.

—Iguales que tenemos que oír mucho?

—Y no hablo yo también mucho por ventura?

—Si, pero en boca de los necios.

### II

La Esperanza construyó un dia para cada mortal un antejo. Este instrumento, como es sabido, por un lado agranda

los objetos considerablemente, y por el otro los aleja y disminuye.

El hombre que mira por el primer lado contempla el bien futuro. Mira por el segundo, y contempla el bien pasado.

### III

A un calendario viejo hablaba así un calendario nuevo.

—Por qué son tan hoscos tus penas.

mismos? Yo, joven y loco, sólo pienso en vivir y en gozar.

—Y yo en llorar y en morir.

—Pensad en esto los viejos, yo no estoy en disposición todavía.

—No? Las horas transcurren rápidas, muy pronto lo estarás.

Oh jóvenes, no alentéis esperanzas de vida duradera. ¿No veis que huye insensiblemente y termina apenas empieza?

### IV

Un hombre que desde la cuna estaba privado del sentido de la vista y, para colmo de males, carecía de el del olfato, vivía tranquilo y dichoso; bien ignorado, no causa cuidado.

Conversaba un dia de varias cosas con unos amigos, y recayó la conversación en el «pithecanthropus» es encontrado, será

los purpurinas hojas?

Nuestro hombre no sabía qué decir, más así que se hubieron despedido sus compañeros, preocupado por lo que había oido: «Es cierto, se dijo, que la rosa posee esa belleza divina que la hace reina de las flores? He yo de creerlo? A los hombres no son muchos veces hijos

del engaño? No vamos por ventura, a las gentes vituperar y alabar sin consejo? ¡Ah! Quien deseé conocer la verdad no ha de regirse por los demás, sino por si mismo.»

Esto diciendo, llamó a un muchacho y le pidió que le condujese a un jardín. «Llévame adonde florezca la rosa más bella de este mundo.»

Obedeció el muchacho, y el inepto juez encontróse a poco en presencia de la rosa. Mas no percibía su perfume. Tenía la mano y quiso la casualidad que sus dedos topasen con agudísima espina.

«Esta es la sin par hermosura», exclamó al doloroso contacto. ¡Bien sabía yo que era mentira todo cuanto decían de la rosa mis amigos!»

Los que quieren don justicia mirad abarcar tal o cual ciencia o arte sin ser todavía capaces de apreciar sus bellezas, no culpen a los demás si se hallan en medio de tinieblas la culpa es solamente de ellos.

## LO QUE SE CUENTA

LA GALVANOPLASTIA, LA ELECTROQUÍMICA Y EL FOTOGRAFADO.—Con este título acaban de publicar los editores Hijos de Cuesta, una utilísima obra

escrita por D. Vicente Vera, en la que se trata prácticamente el moldeado de metales por la electricidad, reproducción de medallas, monedas, bajos relieves, estatuas y toda clase de objetos artísticos, dorado, plateado, niquelado, cobreado y bronceado galvánicos, depósitos con toda clase de metales, decoración galvánica de objetos metálicos y no metálicos, damasquinado y metalocromia, aplicaciones a las artes tipográficas, galvanotipia y fotografiado.

Por la relación de las materias citadas, comprenderán nuestros lectores la gran utilidad de este libro, que consta de 200 páginas, ilustrado con 38 grabados. Su precio, 4 pesetas en Madrid. A provincias se remite certificado, enviando 4, 50 pesetas en libranza a los Hijos de Cuesta, Carretas, 9. Encuadrado en tela, 1 peseta más.

Según leemos en los diarios franceses, el célebre millonario americano Mr. Vanderbilt va a costear los gastos de viaje a

un joven doctor, también americano, llamado Walters, que espera encontrar en Java el «pithecanthropus», es decir, el intermediario entre el mono y el hom

bre, el «miss my link» del que Darwin había concebido la existencia hipotética. Parece ser que la presencia de este ér ha sido denunciada en Java.

Otro profesor alemán de la Universidad de Jena, el Sr. Heschel, se ha embarcado con el mismo objeto con rumbo a las Indias neerlandesas.

Inútil es decir el interés que ofrecerán los resultados de estas excursiones. Si unos amigos, y recayó la conversación en el «pithecanthropus» es encontrado, será

# ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

## INFORMACION GENERAL.

### MEMORIA

Una de las facultades más maravillosas del sistema sensible es, sin duda alguna, la que nos proporciona reproducir casualmente, ó á nuestra voluntad, las ideas que se han presentado antes á la actividad de nuestro espíritu; esta facultad renueva, sea aisladas, sea en conjunto, y casi siempre en el mismo orden que as percibimos.

Dios ha querido que la facultad de más uso en nosotros fuese sometida á varias influencias y que dependiera, no solamente de la necesidad, si que también de una multitud de circunstancias que la pongan en ejercicio.

La memoria es un medio de perfección: sin ella nada sabríamos imitar. Su empleo es conservar lo que hemos percibido por la atención, lo que hemos profundizado por la reflexión.

Se ha querido atribuir carácter pasivo á la memoria, se la ha considerado como un almacén, como un arsenal, como un depósito, etc. Un autor moderno, que ha dado noble desarrollo á la ciencia del hombre, ha puntuado perfectamente la doctrina de esta facultad. La memoria pertenece al alma, y no es otra cosa que un movimiento de este principio, más ó menos energicamente reproducido; la acción de una percepción, ó más bien de una impresión intelectualizada, si así puede decirse.

La memoria se une á todos los prodigios del sistema sensible. Es una facultad tan activa, que no solamente está destinada á la conservación de las ideas, si que también á la guarda de nuestros mejores sentimientos. Quién no conoce las vivas impresiones que causa en nosotros la vista de objetos que han pertenecido á individuos de todo nuestro cariño, de nuestro mayor afecto? Parece que parte de su alma está unida á las preciosas reliquias que nos dejan. Su vista aumenta nuestros recuerdos, y por sentidísima ilusión creemos aún verles allí, oírles, estrecharles contra nuestro corazón.

Se ha dicho que la memoria era una facultad á la vez moral y física; es cierto que está sin cesar en relación con los objetos del mundo exterior; que esa sostiene por la presencia de los mismos y que todos los sentidos la ayudan, pero no siempre está subordinada á la voluntad. A menudo se confunde, cuando se la pregunta de una manera brusca y desesperada. Sría interminable exponer aquí los diversos procedimientos por los cuales resulta más sojera.

Cierta día preguntaba yo á un amigo por qué aprende uno más pronto el verso que la prosa. Este gusto por el ritmo y la Escuela de Guerra y la ratificación del arreglo de la deuda exterior respondió, gusta al alma porque la consonancia de nuestras composiciones poéticas contri-

búia maravillosamente á este resultado. La memoria es una facultad de gran estima para nuestro entendimiento, porque su desaparición es casi siempre señal precursora de nuestra inmediata decadencia. Sólo al hombre es permitido hacer de ella un manantial inagotable de gores y placeres; pero también es cierto que, como funesta compensación, es muchas veces las causas de grandes males. Por esto se comprende que los griegos llegaran á crear en su poética imaginación un río cuyas aguas hicieran olvidar todas las inquietudes de la vida.

Vana pretensión. Jamás podrán borrar de la memoria los hechos de nuestra vida, porque ella los guarda y acumula en el fondo del alma y todas las tentativas son inútiles para hacer desaparecer sus buenos ó malos recuerdos.

Dichoso el hombre que solo con su razón y bajo las alas del pensamiento se eleva hasta las regiones de lo infinito, empleando su memoria en recordar el principio impermeable que nos anima, y á fecundizar en su alma el sentido moral y sublime que debemos á los gémenes del bien con que Dios nos ha dotado.

H. C.

### De nuestra edición de la mañana TELEGRAMAS PUBLICADOS

#### Crucero

Madrid 3, 6 tarde.

Dicen de Zilahuano que el crucero *Rio de la Plata* espera en aquel puerto el práctico para pasar el estrecho de Magallanes.

#### Reducciones

Se confirman las reducciones que han de hacerse en el ministerio de Marina y que ya telegrafí.

Dichas reducciones regirán desde 1º del actual.

#### Senado

Madrid 3, 9:46 noche.

Al comienzo la sesión se dirigen varias preguntas sin interés.

El Sr. Sánchez Roman explana su anunciada interpelación acerca de los proyectos de instrucción pública.

Dice que el Sr. García Alix es reo de diversas infracciones constitucionales.

El Sr. García Alix defiende su gestión en la organización de la enseñanza.

Los Sres. Sánchez Roman y García Alix rectifican promoviendo un incidente entre ambos.

Se dá cuenta de la reunión de las secciones de ayer y se levanta la sesión.

#### Congreso

Comienza la sesión leyéndose los proyectos de ley referentes á la reorganización de la prosa. Este gusto por el ritmo y la Escuela de Guerra y la ratificación del arreglo de la deuda exterior respondió, gusta al alma porque la consonancia de las cuales pasan á sus respectivas comisiones; y añadía que la consonancia de siones.

Nuestras composiciones poéticas contri-

ben dada por el Sr. Sánchez Toca respecto á los ferrocarriles y anuncia una interpelación al Gobierno.

El Sr. Soler March defiende el regionalismo, contestando el Sr. Ministro de la Gobernación que lo anatematiza.

Combate el Sr. Azcárate el proyecto de ley de represión del anarquismo, defendiéndolo el Ministro de Gracia y Justicia.

Entrase en el debate político y el señor Romero Robledo dice que el señor Silvela quiere echarlo de la monarquía.

Se ocupa de la educación de los reyes y cita ejemplos de la educación que han tenido otros príncipes.

Dice que el Emperador Guillermo asistió á las anatas.

Manifiesta que la educación del Rey debió de ser poniéndole próximo á las luchas sociales para que así aprendiera á reinar.

Defiende la libertad de los diputados para tratar de todos los asuntos.

Se lamenta de las durezas de las frases del Sr. Silvela contra él en su último discurso.

Hebla del matrimonio de la Princesa de Asturias y dice que es imposible la boda sin la autorización de las Cortes.

Cita artículos de la Constitución que lo demuestran á su juicio.

Llama la atención de la Cámara acerca de la dotación que se votara para el Conde de Caserta, aun en el caso de que se quede viudo.

Rectifica el Sr. Silvela manifestando que la conciencia pública está convencida de que la educación del Rey es buena y niega la afirmación del Sr. Romero Robledo, respecto á que el Monarca sea un maniquí sometido á la voluntad de las Cortes.

Se levantó la sesión.

#### Proyectos de Guerra

Madrid 3, 11:30 noche.

El general Linares presentará á las Cortes otro proyecto de ley respecto á la organización del Estado Mayor Central.

La comisión de reformas militares antes de dar su dictámen consultará con varias personas autorizadas.

#### EN BENEFICIO DE CÁDIZ

El Sr. Azaña está gestionando cerca de la Compañía Arrendataria de Tabacos el establecimiento de grandes almacenes en Cádiz.

Cuando esto se realice se propone establecer una línea directa de vapores entre Cádiz y Nueva-York.

#### Proyecto

El Sr. Azaña se propone presentar á las Cortes un proyecto de reorganización de la Marina Mercante y de las Cámaras de Comercio dando á estas atribuciones para que puedan formar tribunales de comercio.

### Presidente

La Comisión de presupuestos del Senado ha elegido presidente al Sr. Pallarés.

### Dictamen

El sábado dará su dictámen la Comisión de reformas militares.

### Conferencia

Los Sres. Azcárraga, Romero Robledo, Canalejas y Marqués de la Vega de Armijo han conferenciado acerca de los debates del Congreso.

### Kruger

De Colonia dicen que Kruger después de la Haya irá á San Petersburgo.

Espera que todos los parlamentos de Europa voten mensajes de simpatías por los boers.

### Independiente

De Nueva-York comunican que el periódico *The Globe* afirma que pronto se concederá á la Isla de Cuba la independencia.

### No es verdad

Telegramas de Zaragoza desmienten que haya tomado actitud de protesta la Sanidad Militar por las reformas de guerra, como se había dicho.

### Choque

De Roma dicen que chocaron dos trenes de mercancías resultando 9 heridos graves.

### De regreso

Han marchado en el expreso para esa el Alcalde y Secretario del Ayuntamiento de Puerto Real.

### Disposición

El Sr. Sánchez Toca decretará que no se admitirán nuevos proyectos parlamentarios de la Ley de carreteras, interín no se ejecuten los pendientes, los cuales constituyen un plan.

Quedan por construir 84.000 kilómetros de carreteras.

### No hay sesión

Mañana no celebrará sesión el Senado.

### Reunión

El directorio fusionista se reunirá mañana para señalar los Senadores que han de intervenir en el debate político.

### Comisión

La Comisión del Senado que entiende en el proyecto de empréstito ha dictaminado en su favor.

### Diputación

En la Diputación provincial de Madrid continúan las sesiones ridosas, habiendo dimitido algunos diputados.

### Explicación

Se ha comentado que la policía haya estado reconociendo las saetas de la correspondencia.

Esta intervención se debe á haberse dado órdenes de que recogieran proclamas sediciosas que se enviaban á provincias.

# DE VALENCIA

Reproducimos de *La Correspondencia de Valencia*:

El 25 aniversario de la consagración episcopal de nuestro venerable Prelado.

Continúa el señor Arzobispo recibiendo inequívocas pruebas del cariño que le profesan sus dioecesanos.

Durante todo el día de hoy han cumplimentado a S. E. I. muchas y distinguidas personas, cuyos nombres no mencionamos por falta de espacio.

Seguros estamos que estas manifestaciones de cariño y simpatía seguirá recibiéndolas el Prelado durante los ocho días subsiguientes al del aniversario de su consagración episcopal.

## En la Basílica

Esta mañana se ha celebrado en este templo con gran solemnidad la fiesta que dispone la liturgia para cuando los prelados cumplen el vigésimoquinto aniversario de su consagración episcopal.

Ha oficiado el canónigo D. José Barrabrés, y por nutrida capilla de música se ha cantado una misa de un reputado compositor.

A la solemnidad han asistido el señor Arzobispo, los seminaristas y extraordinario número de fieles.

## Más telegramas

Al considerable número de telegramas de felicitación que, como dijimos, se recibió ayer en el Palacio Arzobispal, hemos de añadir, entre otros, los de los señores Arzobispo de Tarragona, Obispos de Lérida, Menorca y Tarazona y el de nuestro querido Director señor Peris Mencheta.

También se van recibiendo mensajes de los arciprestazgos de esta archidiócesis, suscritos por los señores arciprestes, curas y sus respectivos feligreses.

## La Exposición

El salón del trono del Palacio Arzobispal, donde, como dijimos, están expuestos los regalos, ha sido muy visitado. Todos elogian el mérito artístico de la casulla del Cabildo y cáliz de las corporaciones católicas.

## De la Cartera de Noticias

### Teatro Princip 1

La segunda representación de *Los Sobrinos del Capitán Grant* llevó al Teatro Principal un público tan numeroso como distinguido, viéndose los pisos altos completamente llenos, más aun que en la noche de la representación primera. Los palcos y butacas estaban casi todos ocupados por lo más elegante de nuestra buena sociedad.

Esto no es extraño, si se tiene en cuenta que había verdaderos deseos de saborear algo del hermoso repertorio antiguo, que viniera a quitarnos el mal gusto que deja en todo buen paladar literario, tanto y tanto esperpento del género chico como se nos ha ofrecido, haciéndonos dudar á veces de que existe el quinto sentido.

*El Molinero de Subiza, La Tempestad, Campanone, Jugar con fuego, Los Comediantes de antaño, El Anillo de Hierro, y otras tantas obras del antiguo repertorio que hemos saboreado en noches anteriores, contrastan grandemente con El fondo del baul, Los presupuestos de Villapierde,* hasta veintidós gotas.

Al agua patos, *El Gran Duc*, y otras obrejas de este jaez, y la gente de buen gusto, naturalmente, se siente atraída por lo bueno y acude al clásico teatro de la calle Aranda.

*Los sobrinos del capitán Grant*, deleitó a noche al público, que rió a mandíbula batiente los innumerables chistes que hay en la obra, y dió motivo a la preciosa típica Srta. Revest, a la graciosa típica señorita Chavarri y a los Sres. Martínez (D. R.), Navarro y Montosa, para que lucieran una vez más sus excelentes condiciones de artistas y alcanzar muchos y entusiastas aplausos.

Los coros también escucharon aplausos: el de fumadoras y el de soldados merecieron estos honores.

La orquesta y su director el Sr. Barrera, se hicieron merecedores de los plácemes del auditorio.

Esta noche se representa la magnífica zarzuela en cuatro actos de Olona y Gazzamida, titulada *Los magyares* en que tanto se distinguen la hermosa típica señorita González, el notable tenor señor Baile y los Sres. Martínez (D. R.) y Garro.

Seguramente se verá el teatro concurredísimo, pues esta obra es de las que, como vulgarmente se dice, «llevan público».

Hoy marchará a Madrid en el express el Excmo. Sr. Duque de Nájera, que va a la Corte con motivo de la enfermedad que padece su señora madre.

Anoche había telegramas de que la distinguida enferma se encontraba muy mejorada, lo cual celebramos de todas veras.

### Casa de Socorro

Servicios prestados en este establecimiento durante el mes anterior.

Heridas contusas 36; id. incisas 30; id. dislocaciones 6; id. por avulsión 4; id. corto-punzantes 4; contusiones 30; rozaduras 12; rasguños 15; mordeduras 12; quemaduras 2; cuerpos extraños extraidos 6; epistaxis 2; fracturas 1; Luxaciones 2; esguinces 2; sincopes 2; cesos varios 4; total de casos socorridos 170.

Curaciones practicadas 1.409.

Consultas celebradas por los Sres. Facultativos 1.384.

### Receta interesante

Los periódicos ingleses publican la siguiente receta del célebre doctor Hoff, de Viena, para la curación de la tisis:

Acido arsenical . . . . . Carbonato de cal depa-

rado. . . . . Acido eynamílico. . . . .

Aqua destilada . . . . .

Se cuece este compuesto hasta su perfecta solucion, y después se añade de coñac. . . . .

Extracto acuoso de láudano . . . . . Este extracto se mezcla con agua destilada en la proporción de . . . . .

Se disuelve y se filtra, . . . . .

El doctor Hoff recomienda que de esta solución se tomen al principio seis gotas

después de la comida y de la cena, y

que aumente luego la dosis gradualmente de la idem.

Conviene recordar que dicho doctor viene desde hace tiempo llamando la atención con las maravillosas curas realizadas en enfermos que padecen la terrible dolencia.

### Lotería de Hamburgo

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín & Cia., Banqueros y Expeditería general de lotería en Hamburgo, tocante a la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa exige también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

### Píldoras y Ungüento Holloway

Resfriados, Tosis, Difteria y Bronquitis.—Estos son remedios infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales desciuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consumición. El Ungüento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda, se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente a los pulmones y una vez allí expelle todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón porque dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente todo partícula morbosa. Esta purificación es verificada eficazmente por el Ungüento y las Píldoras Holloway, y la sangre que ellos limpian circulando por todas las partes del cuerpo hace que se comunique a estas últimas la influencia benéfica de la mencionada medicina.

## SECCIÓN RELIGIOSA

### Calendario.

Día 5.—San Sabas, ab. y cf.

Día 6.—San Nicolás de Bari, arz. de Mi-

conf.

### Jubileo.

Día 5.—En el Oratorio de San Felipe Neri.

Día 6.—En la misma iglesia.

Se manifiesta a las ocho y se oculta á las seis

Día 5.—Turno de Adoración.—Hermanas Carmelitas.

### Tarifa para el franqueo de la correspondencia:

Tarjetas postales un sello de 10 céntimos y con contestación pagada 15.

Por cada carta cuyo peso sea de 15 gramos: 10 céntimos de peseta para el interior de las poblaciones; 15 para la Península, Baleares, Canarias, Norte de África y Costa occidental de Marruecos, y 50 para Fernando Poo, Annobón y Co- risco.

Certificados.—Se certifican las cartas, poniéndoles, además de los sellos que requiere el franqueo ordinario, uno de 25 céntimos de peseta cualquiera que sea el peso de la carta y el punto de España.

Para el Extranjero: carta sencilla, 25 céntimos; certificadas 25 céntimos más periódicos, cada 50 gramos de peso, 5 céntimos; muestras, papeles de negocios ó comercio, 50 gramos, 5 céntimos.

En caso de que la carta se extravie, se abona una indemnización de 55 pesetas si se reclama dentro de los plazos siguientes: un mes á contar desde la imposición para los certificados dirigidos á cualquier punto de la Península, islas adyacentes y costa occidental de Marruecos; un año, para los dirigidos al extranjero.

Toda la correspondencia que tiene depositarse con el franqueo que le corresponda no siendo cursada sin este requisito.

Horas de oficina en los principales centros oficiales.

Gobierno militar.—Despacho de ocho de la mañana á 12 de la tarde y de 2 á 6 de la idem.

Gobierno civil de la provincia—De 11 de la mañana á 5 de la tarde.

Diputación.—De once de la mañana á cuatro de la tarde.

Audiencia.—De 11 de la mañana á 4 de la tarde.

Ayuntamiento—De 11 de la mañana á 5 de la tarde.

Obispado.—Secretaría de 12 á 2 de la tarde.

Juzgados.—Distrito de Santa Cruz.— De 11 á 5 de la tarde y de 8 á 10 de la noche. Los días festivos de 12 á 3 de la tarde y de 8 á 9 de la noche.

Distrito de San Antonio.—De 9 á 11 de la mañana, de 1 á 5 de la tarde y de 8 á 10 de la noche. Los días festivos de 9 á 10 de la mañana y de 12 á 2 de la tarde. Administración de Hacienda.—De 11 á 5 de la tarde.

Delegación de Hacienda.—De 11 á 5.

Aduana.—En la Administración de 11 á 4, en el muelle de sol á sol, y en los ferrocarriles de 9 á 4.

Registro de la Propiedad: oficinas, San Miguel, 16.—De 9 de la mañana á 3 de la tarde.

Banco de España.—Operaciones de caja, de 11 á 3 de la tarde.—Asuntos de la Dirección de 11 á 3.—Intervención, para giros de 11 á 2 y media, y para Cupones de 11 á 2.

Consumos.—Administración municipal, calle de San Francisco de 9 á 4 de la tarde.

Compañía arrendataria de tabacos.— Representación, calle Isaac Peral 12, de 12 á 3.

Giro mútuo—Oficinas, calle Isaac Peral 12, de 11 á 1.

Instituto provincial.—Asuntos de Secretaría de 11 á 3 de la tarde.

Juzgado de Instrucción de 8 á 11 de la mañana y de 1 á 4 de la tarde.

Parroquias de la capital.—San Antonio de 11 á 1 de la tarde.—Santa Cruz, de 11 á 1.—Castrense, de 11 á 1.

—San Lorenzo de 11 á 1.—Rosario, de 11 á 1.—San José, de 11 á 3.

Sanidad Marítima del puerto.—De Sol á Sol.

Capitanía de Puerto—De sol á sol.

Correo—Notas de las horas de servicios establecidas en la Administración de Cádiz.

Asuntos de Secretaría.—De 11 de la mañana á 3 de la tarde.

Apartados y Lista—Entrega de la correspondencia oficial y apartados de 9 á 11 de la mañana y media hora después del correo mixto que llega á las 12 y 19 del día y del general de las 8 y 12 de la noche.

Reclamación de cartas faltas de franqueo, sin dirección y devueltas por los carteros: de 9 á 11 de la mañana y media hora después del correo mixto de las 12 y 19 del día y del general de las 8 y 12 de la noche.

Certificados.—Recepción y entrega de documentos ordinarios; de 12 de la mañana á 2 de la tarde y de 4:30 á 5:30 de la tarde.

Certificados de impresos, muestras, reclamaciones de sobres, etc., etc.; de 12 de la mañana á 2 de la tarde.

Valores.—Para la recepción y entrega de valores y objetos asegurados de 12 de la mañana á las 2 de la tarde y 5:30 á 6 de la misma.

Los Buzones se recogen de 8 á 9 de la mañana, 12 á 1 de la tarde y 10 á 11 de la noche.

## ESPECTÁCULOS

TEATRO-PRINCIPAL.—Función para hoy: Los Madgyares.

TEATRO COMICO.—El fondo del ban—.—El galope de los siglos.—Lucha de clases.—El esquillo.—Debut de Sgr. Giuseppe Bragado.

Imprenta de LA DINASTIA  
Santa Inés, núm 17.

**SERVICIOS  
DE LA  
COMPANIA TRASATLANTICA  
DE BARCELONA**

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual á Centro América.

Una expedición mensual al Río de la Plata.

Trece expediciones anuales á Filipinas.

Una expedición mensual á Canarias.

Seis expediciones anuales á Fernando Poo.

156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirán y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y C.º, Plaza de Palacio-Cádiz; La Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Pérez y C.º—Coruña: Agencia de la Compañía Trasatlántica—Vigo: D. Antonio López de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dart y C.º—Málaga: D. Antonio Duarte.

**SALUD PARA TODOS.**

**PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.**

**LAS PILDORAS**

Purifican la sangre, corrigen todos los desórdenes del estómago y de los intestinos, fortifican la salud de las constituciones delicadas, son de un valor increíble para todas las enfermedades peculiares al sexo femenino en todas las edades.

Para los niños así como también para las personas avanzadas en edad, su eficacia es incontestable.

**EL UNGUENTO**

es un remedio infalible para los males de piernas, del seno, heridas antiguas, llagas y úlceras. Es famoso contra la gota y el reumatismo.

Para todas las enfermedades del pecho no se reconoce otra igual.

**PARA LOS MALES DE GARGANTA, BRONQUITIS, RESFRÍADOS, TOSES,** hinchazón de glándulas y todas las enfermedades cutáneas no tiene semejante, y por los miembros contraidos y conjuras y reuma obra como por encanto.

Estas medicinas se preparan «solamente» en el «Establecimiento» del profesor HOLLOWAY, NEW FORD STREET, ante 653, NEW FORD STREET, LONDON y se venden á 1s, 1 1/2d, 2s, 9d, 4s, 6d, 11s., 22s., y 33s el Pote ó la Caja y se hallan en todas las farmacias del Universo.

Se ruega á los compradores examinen los rótulos de cada caja y pote.

Si no llevan la dirección 353 Oxford Street, London son falsificaciones.

**BASES DE LA PUBLICACION**

DE

**La Correspondencia de España con la de Cádiz**

**SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17 2.º**

El precio de las dos: el de solo «La Correspondencia de España»

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y de más antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos pos sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia e imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

**Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Santa Inés, número 17**

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres para las Casas de Comercio, y esquemas de defunción.

**NOTA DE ADMINISTRACION**

Los suscriptores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripción.

**PRECIOS DE SUSCRIPCION**

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un extenso servicio telegráfico y dà cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

**PUNTO DE SUSCRIPCION**

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» darán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar el correo les será remitida.

**Invitación para participar á la próxima  
Gran Lotería de Dinero**

**500.000**

**MARCOS**

ó aproximadamente

**PESETAS 800.000**

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio á Ms.	<b>300000</b>
1 Premio á Ms.	<b>200000</b>
1 Premio á Ms.	<b>100000</b>
1 Premio á Ms.	<b>75000</b>
2 Premios á M.	<b>70000</b>
1 Premio á Ms.	<b>65000</b>
1 Premio á Ms.	<b>60000</b>
1 Premio á Ms.	<b>55000</b>
2 Premios á M.	<b>50000</b>
1 Premio á Ms.	<b>40000</b>
1 Premio á Ms.	<b>30000</b>
1 Premio á Ms.	<b>20000</b>
16 Premios á M.	<b>10000</b>
56 Premios á M.	<b>5000</b>
102 Premios á M.	<b>3000</b>
156 Premios á M.	<b>2000</b>
4 Premios á M.	<b>1500</b>
612 Premio á M.	<b>1000</b>
1030 Premios á M.	<b>300</b>
36053 Premios á M.	<b>169</b>

20968 premios á Marcos  
250, 200, 150, 148, 115,  
100, 78, 45, 21

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

te remitidono será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo mas pronto posible, pero siempre antes del

**12 de Diciembre de 1900**

**VALENTIN Y C. ia  
HAMBURGO (Alemania)**